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Решения XXIV съезда КПСС—в жизнь! | ОБЯЗУЕМСЯ

К А Д Р Ы
ПЯТИЛЕТКИ

В СЕНТЯБРЕ этого года в 
М оскве состоялся семинар- 
совещание проректоров по по
вышению квалификации сель
скохозяйственных вузов и на
чальников управлений под го
товки кадров республиканских 
министерств. На совещании 
были подведены итоги пятилет
ней работы по выполнению По
становления ЦК КПСС и Сове
та М инистров СССР от 15 янва
ря 1966 года №  38 «О дальней
шем улучшении системы повы
шения квалификации * руково
дящих кадров колхозов и сов
хозов и специалистов сель
ского хозяйства». Участники 
семинара обменялись опытом 
работы и наметили пути даль
нейшего совершенствования 
работы по повышению квали
фикации руководителей и спе
циалистов сельского хозяйства.

Выступившие на совещании 
заместитель министра сель
ского хозяйства СССР Б. А . Ру- 
нов, начальник Главного управ
ления высшего и среднего 
сельскохозяйственного образо
вания МСХ СССР В. Ф. Красо
та отметили, что XXIV  съезд 
КПСС наметил грандиозную 
програм му повышения ж изнен
ного уровня народа. В связи с 
этим поставлены большие за
дачи и перед сельским хозяй
ством. К концу пятилетки ва
ловой сбор зерна должен 
превысить 200 миллионов тонн, 
производство мяса достигнет 
16 миллионов тонн, молока —  
100 миллионов тонн, яиц —  
52 миллиардов штук. Таких 
больших задач раньше сель
ское хозяйство еще не реша
ло. Но и никогда прежде госу
дарство не выделяло такого 
большого количества матери
ально-технических средств и 
капитальных вложений на раз
витие сельского хозяйства, как 
это предусм отрено в девятой 
пятилетке. Общий объем ка
питальных вложений за пяти
летку составит почти 129 мил
лиардов рублей. Решать эти 
задачи в первую  очередь 
предстоит тем специалистам, 
которые уж е сейчас работают 
в колхозах и совхозах.

Перед проф ессорско-препо
давательским составом вузов 
встает ответственная задача—  
научить руководителей хо
зяйств и специалистов колхо
зов и совхозов с максималь
ной отдачей освоить выделен
ные средства, в кратчайшие 
сроки добиться значительного 
роста продуктивности^ полей, 
растений, животных.

В нашем крае работает 
около девяти тысяч специали
стов сельского хозяйства. Поч
ти треть из них имеют высшее 
сельскохозяйственное образо
вание. В девятой пятилетке 
большинство из них должны 
пройти переподготовку на фа
культете повышения квалифи
кации.

За прош едш ие пять лет в на
шем институте прошли пере
подготовку около  четырех ты
сяч человек. Это были специа
листы колхозов и совхозов из 
26 союзных и автономных 
республик, из 47 краев и об
ластей, но большая часть из 
них были из колхозов и сов
хозов нашего к р а я ..

Большинство преподавате
лей института приложили мно
го сил и старания, чтобы заня

тия с руководителями колхо
зов и совхозов и специалиста
ми сельского хозяйства прохо
дили интересно, ярко, содер
жательно, чтобы за период 
учебы на Ф ПК слушатели по
лучили самую новую  и самую 
нуж ную  инф орм ацию по всем 
вопросам деятельности сель
скохозяйственного предприя
тия и технологии производства 
продукции. Изучили достиже
ния науки и передовой опыт. 
Непосредственно на производ
стве, в научных учреждениях 
ознакомились с передовой тех
нологией, организацией и уп
равлением производством, про
блемами и методами труда. С 
большой теплотой слушатели 
отзывались о занятиях, кото
рые проводили наши препода
ватели А . А. Банников, Н. М. 
Куренной, Н. И. П ерегудов, 
Б. Г. Имбс, С. М. Линьков, А. А. 
Полишкин, Т. Я. Полякова,
A . А. Ш утьков, Л. Ф . Правдив- 
цев, В. М . Петров, Д. А . Па- 
лишкин, В. Я. Никитин, М . В. 
Сушкевич, К. А. О рлов, С. Н. 
Никольский, Д. М . Ш умилин,
B. К. Ш анин, В. А. П ипко, Н. И. 
Быков, 3. М . Особое, Л. П. 
Гребенникова и другие. От
радно отметить, что в послед
ние годы в ряды опытных пре
подавателей влилась большая 
группа молодых ученых, кото
рые с успехом ведут занятия 
на ФПК. Среди них доценты, 
кандидаты наук, преподаватели 
Г. Н. Писаренко, Ю . И. 'Стрга
ков, И. В. Рындин, А . 3. Сево- 
стьянов, В. Н. Возняк, В. Ф. 
Брылева, В. П. Корольков, Н. Н. 
Ж игалов, А. П. Назаренко,
А. Н. Щ етинин, Г. М. Угляни- 
ца, Г. М . Зюзин, Б. С. Мина, 
М . И. Бедненко.

М инистерство сельского хо
зяйства СССР отметило труд 
большой группы наших пре
подавателей, наградив значка
ми «Отличник социалистиче
ского сельского хозяйства» и 
Почетными грамотами МСХ 
СССР за достигнутые успехи 
в повышении квалификации 
специалистов сельского хозяй
ства. Среди награжденных 
проф ессора А. А. Банников, 
Н. М . Куренной, доцент Л. Ф. 
Правдивцев, зам. начальника 
краевого управления сельско
го хозяйства Н. В. Живайкина, 
доценты С. М . Линьков, Т. Я. 
Полякова, А. А . Полишкин, 
старшие преподаватели А. А. 
Ш утьков, В. М. Петров.

Недавно закончили свою ра
боту Пленум ЦК КПСС и сес
сия Верховного Совета СССР. 
Решения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, материалы сес
сии и законы, принятые Вер
ховным Советом СССР, наме
тили грандиозную  програм му 
коммунистического строитель
ства в нашей стране.

Все мы хорош о понимаем, 
что выполнение планов пар
тии —  дело всего народа, каж
дого из нас. Проф ессорско- 
преподавательский состав, весь 
коллектив института приложат 
все свои силы, энергию , ра
зум на успеш ное выполнение 
планов девятой пятилетки, 
обеспечат выполнение напря
ж енной програм мы развития 
сельского хозяйства.

В. ГРУЗДОВ,
проректор  по повышению 
квалификации.

К О Л Л Е К Т И В  ка ф ед р ы  н е 
орган и ческой , а н али ти ч еск о й  и 
ф и зко л л о и д н о й  х и м и и  р а зр а б о 
т а л  и  п р и н ял  н а  себ я  о б я за 
те л ь с т в а  по  ул у чш ен и ю  у чеб н о 
го  п роц есса , н ау чн о -и ссл ед о ва 
т ел ьско й  и  политико-воспита- 
тел ьн о й  работы .

С о трудн и ки  к а ф ед р ы  о б я зу 
ю тся:

■ —  ш и роко  п р о п аган д и р о вать  
р еш ен и я  X X IV  с ъ е зд а  К П С С  в 
области  х и м и и  н а  л екц и ях , л а 
бор ато р н ы х  за н я т и я х  и  к о н су л ь
тац и ях ;

—  п ер есм о тр еть  тем ати к у  д е 
м онстрац и он н ы х оп ы тов по к у р 
сам  химии;

—  п роводи ть  дем о н стр ац и и  
ки н оф и льм ов  по к у р с а м  х и 
мии;

—  п роводи ть  п р о гр ам м и р о 
ван ное  о бучен и е  студ ен тов  п ер  
вы х и  в то р ы х  курсов;

—  о к а за т ь  пом ощ ь п о д ш еф 
ной ш к о л е  №  2 5  в оф орм лени и  
каб и н ета  химии;

—  вн ед р и т ь  в  п рои зводство  
у чебно-опы тного х о зя й с т в а  р е 
зу л ь т а т ы  н ау чн ы х  исследован и й  
по п рим енению  м и к р о эл ем ен 
тов в сел ьско м  х о зяй ств е ;

—  о ф о р м и ть  л аб о р ато р и ю  к а 
ф е д р ы  и л л ю стр ати вн ы м и  м а т е 
ри ал ам и , п роп аган д и рую щ и м и  
реш ен и я  X X IV  с ъ е зд а  КП СС ;

—  в п ер и о д  1 9 7 2 — 7 5  годов 
п одоотовить и  защ и ти ть  4  к а н 
д и д атски е  д и ссертац и и .

Н . Х А Д Ж И Н О В , 
п р еп о д ав ател ь  к а ф ед р ы

В студенческих группах

Р А В Н Я Т Ь С Я  
НА ЛУЧШИХ

ТРЕ ТИ Й  курс принес с  собой 
новые дисциплины, трудные, тре
бующие большой усидчивости: 
патфизиологию, фармакологию, 
политэкономию.

А группа, по правде сказать, не
сколько снизила свои темпы. Про
шедшие два коллоквиума по пат-

физиологии показали недостаточ
ную к НИ1М подготовку. Не сдали 
коллоквиумов студенты И. Шило,
В. Водопьянов.

Как ж е этим ребятам не стыд
но плестись в хвосте!

Ведь есть ж е в группе лучшие 
студенты: Л. Лубинец, Г. Олифе- 
рова, С. Саркисов, В. Удалов, 
И. Яковлев, на которых надо р ав 
няться и другим.

Н. ЛИ П Е ЕВА , 
III курс 3-я группа ветфака.

СЕЙЧАС для нас наступило то 
время, когда приближаю щ аяся 
сессия становится предметом по
стоянных дум и тревог. З а  остав
шийся до сессии месяц нужно 
сдать зачеты, ликвидировать за 
долженности, наверстать упущен
ное.

Вот недавно нужно было сдать 
зачет по гистологии и по органи
ческой химии. И что же? Создаю т 
себе репутацию неуспевающих сту
денты: Аспанидзе, Зы галова,
Ш инкаренко, Токов, Сариев.

Б Л И З И Т С Я  
С Е С С И Я

Н адо серьезно готовиться к  
текущим занятиям , только так 
можно накопить зап ас  прочных 
знаний и встретить сессию во все
оружии.

О. ИШКОВА,
2-я группа II курса ветфака.

У Д Е Р Ж И М  
П Е Р В Е Н С Т В О

ПРЕДСТО ЯЩ А Я сессия бу
дет трудной: пять серьезных эк
заменов на рубеже Нового года. 
И можно сказать, что группа на
чала готовиться к экзаменам. Ус-
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З а  свой ответ на экзамене по бухгалтерскому учету студентка 
экономфака Ж анна КАСАЕВА получила отличную оценку.

Фото С. Увалиева.

ЭТО АКТУАЛЬНО
ИНТЕРЕСНЫЙ и важный вопрос 

о  профессиональном и политиче
ском воспитании студенчества о б
суждался на днях на семинаре р у
ководителей академических групп. 
С обобщ ением опыта такой рабо
ты на зоотехническом факульте
те выступила Е. В. Реснянская.

В ее докладе были раскрыты 
наиболее эффективные ф ормы и 
методы воспитательной работы, 
показаны особенности этой рабо
ты по годам обучения, роль ру
ководителя группы, его взаимо
действие с активом.

О собое внимание было отведе
но в докладе вопросу привития 
студентам навыков общественной 
и организационной работы: уме
нию  выполнять общ ественные по
ручения, вести собрание, высту
пать перед аудиторией, о ф о рм 
лять документацию .

Е. В. Реснянская отметила, что 
«совместные усилия преподава

тельского коллектива, партийной, 
комсомольской и проф союзной 
организаций факультета сказа
лись на определенных успехах в 
подготовке высококвалиф ициро
ванных, политически зрелых спе
циалистов.

Однако в решении этой задачи 
есть свои трудности и недостатки.

По обсуж даем ом у вопросу с 
обобщ ением  своего опыта высту
пили преподаватели и других фа
культетов.

Руководители групп, присутство
вавшие на семинаре, с интересом 
ознакомились с выставкой литера
туры  о проф ессиональном и по
литическом воспитании, здесь 
ж е  были представлены планы ра
боты в группах и другая доку
ментация.

Г. ДЕМИДОВА, 
старший преподаватель 

кафедры истории КПСС.

пешно сдан один зачет. Хорошо, 
добросовестно работаю т студенты
А. Азаров, А. Чагова.

По результатам  летней сессии 
мы завоевали первое место ка 
курсе. Постараемся удерж аться в 
числе лидеров. Д ля этого приня
ли социалистическое обязатель
ство: сдать зимнюю сессию со 
средним баллом — 3,9 и вызва
ли на соревнование 1 группу на
шего курса.

В. ЛИХОТА,
3-я группа II курса ветфака.

Д О Р О Г А  
В Б У Д У Щ Е Е

П Р О З В Е Н Е Л  звон ок . П у 
стею т ш у м н ы е кор и д о р ы  и н сти 
т у та . Г о р ят  кр асн ы м  светом  
эл ектр и ч еск и е  табло: « и д ут  з а 
н ятия» . И за  каж д о й  дверью  а у 
дитории  и д ет  н а п р яж е н н а я  р а 
бота.

Вот к а ф ед р а  ф и зи о л о ги и  ж и 
вотны х. З д е с ь  и д у т  п р акти че
ски е за н я ти я . Р е б я т а  и девуш - 

в бел ы х  х а л а т ах  склон и ли сь

н ад  проби ркам и. Ч то-то н аб и 
р аю т в н и х  п и петкам и , д о б ав 
л яю т, н аб л ю д аю т з а  п р о и сход я
щ и м и  п роц ессам и .

С т аки м  ж е  у в л ечен и ем  за н и 
м аю тся  с ту д ен ты  и  ан ато м и 
ей . С нею  м ы  п о зн ако м и л и сь  
е щ е  н а  п ер во м  к у р се . Ч е р е з  
п о л то р а  м ес я ц а  сдадим  п о сл ед 
ний эк за м ен  по этой  ди сц ип ли н е 
и ун есем  с  собой в д р у ги е  с п е 
ц и ал ь н ы е  к у р с ы  и  в  с а м о сто я 
тел ьн у ю  трудовую  ж и зн ь  все  
те  зн ан и я , ко то р ы е н ам  т а к  н а 
стойчиво и  с  лю бовью  д ав али  
М. И . Ю рков, Л . И . Х олодова, 
Г1. А . М инаев , Т . К . З а х а р 
ченко.

Н а  за н я т и я х  по ги стологии  
м ы  и зу ч ае м  гистологи ческое  
строен ие , м и к р о стр у кту р у  ж и 
вого ор ган и зм а .

И н тересн о  у ч и ть с я  н а  наш ем  
ф а к у л ь т ет е , и  то л ьк о  от сам их 
н ас , студен тов , зав и си т  в зя т ь  за  
годы  учеб ы  к а к  м ож но больш е 
знаний , каж д о д н евн о  —  сего 
д н я , за в т р а  —  р асти ть  и з  себя  
вы со ко квал и ф и ц и р о ван но го  сп е
ц и али ста . Х орош о у ч и т ь с я  с е 
год н я  —  зн ач и т  у вер ен н о  ш а 
га ть  в б у д у щ ее  к новы м  зн а 
н иям , о тк р ы ти ям , и нтересной  
работе.

Г . К О Л П А К О В А , 
2>й ку р с  ветф а к а .



Чтобы стать инженером
ПЕРВЫЙ семестр нового учеб

ного года в разгаре. Заполнены 
студентами лекционные залы, ла
боратории, библиотека. Не бывает 
пуст и чертежный зал, хотя «пики» 
в его работе еще впереди.

Как ж е  обстоят дела с изучени
ем дисциплин инженерной гра
фики?

Если говорить в целом, то ра
бота первого курса мехфака по 
изучению начертательной геомет
рии и черчения мож ет быть при
знана удовлетворительной.

Хотя еще не подошла пора 
сдачи эпю р по начертательной 
геометрии, но м ож но уж е с уве
ренностью назвать имена тех, кто 
их выполнит в срок и успешно 
сдаст экзамен. Это студенты 
В. Великанов, А. Ш  к о р  и н а,
A. Ш тельмах, А. Егер, В. Качалов,
B. Ковалев, И. Сапронов, А . Симо
ненко, В. Редекоп и м ногие др у
гие. Секрет их успеха прост: они 
с  первого дня пребывания в ин
ституте систематически и настой
чиво занимались, не пропустили 
ни одного дня занятий без уважи
тельных причин, внимательно изу
чали методические разработки ка
федры, использовали внеплано
вые консультации преподавателей,

Успех пришел в равной степени и 
к тем, кто занимается по тради
ционной системе, и к тем, кто обу
чается по програм мированному 
методу.

Но говорят, что в семье не без 
урода. Нашлись и нерадивые сту
денты, которые пропустили м и
мо ушей советы педагогов, запу
стили учебный материал и не по
желали воспользоваться консуль
тациями для восстановления про
белов в знаниях и, наконец, про
сто не приложили достаточных 
усилий для овладения ими. На
рушая дисциплину, они не посе
щают обязательных практических 
занятий. Так, студенты П. Алекса
нян, Н. Влас пропустили по 5 из 6 
занятий; А. Ш мидт, В. Семина- 
ж енко —  4; А. Гель, Ю . Марков, 
Е. Варфоломеев —  3; В. Дудкин—  
2 из 6 занятий. Конечно, они по
теряли стройную , логическую  нить 
в изучении дисциплины, которая 
и без того часто вызывает труд
ности у  начинающих.

Наряду с этими явными лоды
рями, имеются лоды ри скрытые, 
которые формально посещают 
все занятия, но создают только 
видимость серьезных намерений

Это студенты В. Семынин, М. Зо
зуля, А . Гирько, М . Кандинжян, 
Г. Брызгалин, 3. Аркелов, У. Кат- 
чиев, Ю . Фадеев, С. Саврай, В. Го
ловнев, Н. Кухарев, С. Игнатенко,
С. Ш ереметьев, А . Самойленко,
А. Пазов.

По сигналам преподавателей, 
м ногие из названных студентов 
становятся потенциальными носи
телями неудовлетворительных 
оценок и по др угим  дисциплинам. 
Сожалеешь, что эти нерадивые 
студенты заняли в вузе места, 
которых с таким трудом  добива
лись, возм ожно, более добросо
вестные товарищ и по школьной 
скамье.

Но хотя времени утеряно мно
го, некоторые из отстающ их еще 
имеют реальные возможности вы
править создавшееся тяжелое по
ложение. Для этого нужно им 
проявить максимум воли, настой
чивости в учебе и, главное, граж 
данской совести, без которой не
мыслим специалист социалисти
ческого сельского хозяйства.

Ф . АЛЕКСАНДРОВИЧ, 
доцент кафедры сопро

тивления материалов и- де
талей машин.

В АКТОВОМ зале института 
состоялась краевая научно-агроно
мическая конференция, посвящен
ная проблеме дальнейшего раз
вития зернового хозяйства на 
Ставрополье.

В работе конференции приняло 
участие свыше 200 руководителей, 
специалистов колхозов и совхозов, 
научных работников опытных уч
реждений края.

Конференция обсудила докла
ды кандидата экономических на
ук, заместителя председателя
крайисполкома А. Д . Будыка, про
фессоров А. А. Корнилова и
Н. И. Перегудова, доцента М. Г.

ПОСЛЕДНИЙ 

З В О Н О К
ВОТ И П Р О ЗВ Е Н Е Л  послед

ний в нашей жизни звонок, груст
ный и продолжительный. П ять лет 
назад  он был для нас первым, 
звонким и радостным, зовущим в 
аудитории. К аж ется, что совсем 
недавно мы сидели в актовом за 
ле института и с трепетом ждали, 
когда нам вручат студенческие 
билеты и поздравят со вступлени 
ем в студенческую семью.

Теперь, видя знакомые, улы 
бающиеся и немного взволнован
ные лица, с грустью вспоминаешь 
о прошедших днях и . думаешь, 
как быстро летит время. Н ам уж е 
не придется торопиться на лек
ции и с волнением думать о том, 
что что-то не успел прочитать и 
подготовить к очередному зан я 
тию. Не придется трепетать от 
мысли о зачетах, так  как  они 
все сданы. Впереди нас ож идает 
сессия и государственные экза 
мены.

Говорят, что пять лет у ч еб ы - 
это ведь так много. Н о «если 
снова начать, я бы выбрала 
опять бесконечные хлопоты эти».

С уважением и теплотой мы бу
дем вспоминать своих преподава
телей. Сколько сил и  труда вло
жили они, чтобы мы вышли на 
стоящими, знающими людьми. 
Хочется от всей души сказать 
«Большое вам спасибо за  те зн а
ния, которые вы дали нам, за  вашу 
доброту, внимание и требова
тельность».

В. С У К О ВА ,
5 курс экономфака.

НА ВОЛЕЙБОЛЬНЫХ 

ПЕРЕКРЕСТКАХ

В СПОРТИВНОМ зале институ
та состоялись две встречи на пер
венство края по волейболу. Сила
ми померились студенты нашего 
института и спортсмены команды 
«Динамо» краевого центра. Наши 
ребята с первых ж е  минут встре
чи захватили инициатиау, и счет 
стал быстро расти: 1:0, 2:0, 3:0... 
6,0. Окончательный итог первой 
партии —  15:7 в пользу хозяев 
зала. Вторая партия оказалась 
еще боевитее. Хотя и победили в 
ней наши ребята, но с небольшим 
преимущ еством в счете — 15:12. 
Третья партия была полностью за 
спортсменами сельхозинститута —  
15:4. Общий счет 3:01

Если ребята порадовали почи
тателей волейбола красивой иг
рой, то, к сожалению , этого нель
зя сказать о девушках, которые 
двумя днями позже встречались 
со спортсменками г. Невинно- 
мысска. Гости из города химиков 
легко переиграли своих соперниц 
и добились убедительной побе
ды —  3:0.

Е. ЯНОВСКИЙ, 
наш корр.

Слово—руководителю группы

Больше требовательности
и доверия

РАЗНЫ Е по характеру люди ' 
приходят в институт: робкие и 
боевые, трудолюбивые и с лен
цой, высокомерные и внима
тельные к людям. Но все они 
составляют коллектив группы. 
И от того, как сложатся взаимо
отношения внутри группы, во 
многом будет зависеть ее успех

целом и каждого в отдельно
сти.

Поэтому преподавателю 
прежде всего надо очень вни
мательно приглядеться к каж
дому студенту.

На первом курсе студентов 
надо учить всему: и тому, как 
работать над книгой, и как за
писывать лекцию, и правилам 
поведения в обществе.

С первокурсниками приходит
ся очень часто проводить бесе
ды, диспуты.

Вот, например, мои воспи
танники в 1960 году предло
жили провести диспут о де
вичьей гордости. Они взяли на 
себя всю организацию этого 
мероприятия: пригласили вы
ступить преподавателя, много 
читали, готовились к выступле
ниям.

Моя многолетняя практика 
подсказывает, что студентам

надо больше доверять и с пер 
вого курса воспитывать у них 
инициативу и самостоятель
ность. Для этого надо особен
но внимательно подобрать тре
угольник группы и направлять 
его деятельность, а не работать 
за него.

Так, в 1967/68 учебном 
году я стала руководителем 
1-й группы 1 курса факульте
та защиты растений. Это был 
новый коллектив, спокойный, 
но не очень инициативный. Но 
староста группы В. Шелухин, 
комсорг и профорг были ребя 
тами активными и авторитетны 
ми, поэтому им удавалоеь ор
ганизовывать всю работу f 
группе: составление плана, под 
готовку к «четвергам», организа
цию диспутов совместно с дру
гими группами курса. Надо бы
ло только немного подсказы
вать, как лучше сделать, и, ко 
нечно, проверять, проверять

Прошли годы. Мы много бы
вали вместе, переживали и уда
чи и обиды. Теперь мои питом
цы заканчивают институт, и все 
же меня не покидает чувство 
тревоги и озабоченности: все ли 
сделано для того, чтобы подго
товить их к самостоятельной 
жизни и работе. ^

Е . Р О Д И Н А , ст. п р еп о 
д а в а т ел ь  к а ф ед р ы  химии.

Для решения важной проблемы
Семина и ученых ряда научно- 
исследовательских учреждений.

На конференции были рассмот
рены и одобрены рекомендации 
по повышению урожайности зер
новых культур в свете задач, по
ставленных XXIV съездом  КПСС.

НА СНИМ КЕ: в президиуме 
конференции 3 . М. ОСОБОВ, 
председатель краевого НТО сель
ского хозяйства, Б. А. ЧЕРНО В, 
заместитель председателя НТО 
сельского хозяйства, А. Я. АНТЫ- 
КОВ, председатель НТО институ
та.

Утром & общежитии
ПЛ Ы  П Р И Ш Л И  в общежитие ра- 
m  но, в 7-30, в непривычное для 

рейдовых проверок время, и почти 
каж ды й был удивлен столь неожи
данным появлением преподавате
лей у  постели пробуждающ ихся 
студентов.

Общ ее впечатление о санитар
ном состоянии ж илых комнат, ко 
ридоров и кухонь хорошее.

Очень хорошее впечатление про
извела на нас комната №  70 (об
щ ежитие №  1), заполненная све
жим воздухом, цветами, бодрящим 
утренним юмором своих жильцов. 
Староста 3-го этаж а  Р . К арапе
тян, видимо, проявляет достаточ
ную принципиальность к действи
ям студентов, деж урны х комнат, 
поэтому на этаж е чистота. Среди 
хороших следует отметить комна
ты № №  63, 40, 75 и  другие.

Недисциплинированность про
явили студенты комнаты №  38. 
Они, дежурившие накануне, не 
вынесли вовремя кухонные от
бросы. По их вине утром было 
грязно на кухне.

В ряде комнат (например, 
№ №  54, 46) ф иззарядка заменяется 
утренним курением.

Первый и второй этаж и женско
го общ ежития встретили нас чисто

той, порядком и организован
ностью. Г. Зайцева, В. Горбатых 
хорошо деж урили на кухне, в ко
торой чисто, уютно. Это свидетель
ствует о том, что ответственные 
по этаж у  М. Бузы лева и Т. Д ег
тярева требовательны к своим то
варищам.

Не порадовали нас ответствен
ные за  третий этаж  М. Яцута (III 
курс экономфака) и В. Герасимова 
(III  курс факультета защ иты рас
тений). Д еж урны е Р. Ткаченко,
В. М учкина, Р . Д удкина, Л . Сер- 
гиенко несерьезно отнеслись к де
ж урству по кухне.

Более безответственными о каза
лись жильцы четвертого этаж а 
Т. Муленко, Н. Ш иряева, Р . Казие- 
ва, Ф. Бердиева, которые после сда
чи экзамена забы ли о своих обязан
ностях и уехали домой.

Удивление вы зы вает тот факт, 
что студенты (в основном старших 
курсов), покидая общежитие 
8-13—8-15, «успевают» к звонку на 
занятия. Следует, видимо, препо
давателям  быть строж е к  опоздав 
шим и не разреш ать входить в 
аудиторию после звонка.

Е. Р ЕС Н Я Н С К А Я ,
В. М И Л О Ш Е Н К О , 

участники рейда газеты.

Остановись у стенгазеты
У В. МАЯКОВСКОГО есть такие 

стихи:
«Газета— это не чтенье от скуки, 
Газетой с республики грязь

скребете, 
Газета— это глаза и руки, 
Помощ ь ежедневная

в ежедневной работе». 
Хочется, чтобы главное в этих 

стихах —  мысль о том, что газе
та —  это глаза и руки коллекти
ва —  стало содержанием факуль
тетской стенной печати.

газетном листе мало, и видно, что 
в трудных случаях на помощь При
ходят преподаватели.

Передовицы или поздравитель
ные статьи далеки от конкретных 
дел и забот факультета.

Очень хорош о, что факультет 
имеет м ного  маяков, отличников 
учебы и активистов. В празднич
ном номере, посвященном 54-й го
довщ ине Октябрьской революции, 
помещ ены портреты 24 таких сту
дентов.

Обзор стенной печати агрофака

Передо мной номера газеты 
«Ученый агроном», вышедшие за 
этот учебный год.

Каково первое впечатление от 
газет? Оф ормлены они красочно, 
празднично, со вкусом.

Вот номер, посвященный началу 
учебного года. Хорош о ском поно
ванный плакат украшает газету, 
выражает основную  идею номе
ра: чтобы вырастить тучный сноп 
зерна, надо м ного знать, многом у 
научиться.

Культурой исполнения отличает
ся и оформ ление номера, посвя
щ енного 54-й годовщ ине Октяб
ря. Здесь плакат хорош о сочетает
ся с ф отограф иями студентов, на
званных маяками.

Таким образом, названные, да и 
другие  ном ера свидетельствуют о 
безусловно высококачественном 
оформ лении газеты.

Газета агроф аковцев отличает
ся не только хорош им оф орм ле
нием, но и разнообразным содер
ж анием: здесь м ож но прочитать
рассказ декана о факультете, сту
дента —  о своем товарище, о  доб
рой традиции, сложивш ейся на 
факультете, о повседневных де
лах.

Газета знакомит читателя с тем, 
как работали агроф аковцы во вре
мя преддипломной практики, на 
уборке  в совхозе, в учхозе.

Откликнулась газета на Всесо
юзный слет студентов; в одном из 
своих ном еров она рассказала чи
тателям о важном событии в ж из
ни ф акультетского комсомола —
об отчетно-перевыборном собра
нии.

Словом, кр уг вопросов, ос
вещаемых стенной печатью фа
культета, достаточно ш ирок и раз
нообразен.

Однако следует отметить, что в 
газете, видимо, незначителен ее 
студкоровский актив. Заметок на

Лучше бы в газете поместить 
не все портреты, зато о каждом 
сказать теплые слова, отметить их 
учебу, общ ественную  работу, где 
они проявили себя.

И вряд ли оправдано то, что 
большинство материалов в этот 
ответственный ном ер было подго
товлено студентами 1-го курса.

Хочется обратить внимание р е д 
коллегии на то, что в газете не
редки стилистические погреш но
сти и даже грамматические ош иб
ки, страдают однообразием и не 
отличаются привлекательностью за
головки заметок. Очень жаль, что 
имена студентов, так м ного сил, 
времени и внимания отдающих ра
боте над созданием газеты, оста
ются неизвестными читателю. Надо 
оставлять постоянное место для 
того, чтобы каждый раз указывать 
имена тех, кто работал, не щадя 
времени и сил, над созданием но
мера.

Газета «Ученый агроном » дела
ется студентами, серьезно и от
ветственно относящимися к сво
ему общ ественному поручению . В 
состав редколлегии входят В. Ре- 
зеньков, Е. Литвинов, В. Щ е р б и 
нин, Л. Бойко, А. Куйко, Ю . Гре- 
бенченко. Это довольно большой 
коллектив, и ему по плечу боль
шие задачи.

Редколлегия на правильном пу

ти, и если у вас встречаются тр уд 

ности, обращайтесь в редакцию  
м ноготиражки, мы всегда помо

ж ем  вам в выполнении вашего 

нелегкого и ответственного пору

чения.
Г. ПОПОВА, 

ответственный секретарь газеты 
«За сельскохозяйственные 

кадры».

Зам . редактора 
В. М И Л О Ш Е Н К О .


